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主摩 : 吕通格尔 . 冯 •牟希马尔先生
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议糧壞自 123

举行关于国际经济合作促进发展的 

全球性谈判 (续）

1 . * * 事利先生 ( 美利坚合众国）：自第十一届 

特別会议以来，今天大会策一次又正式审议全球性谈 

判问题 。̂1.是山于主廣先生你的不倦努力，在 ÎK议这个 

问题的过程中 ,没有出现任何间歇。相 反 ，在认识所涉 

及的复杂问题方面取得了重要的进展。我们希望，在 

联合国即将举行的发达国家与发展中国家的经济讨论 

' |1 , 能反映出在 ;你领导下所进行的 II; 正 式 讨 论 的 结  

'4i-。我们H i # m 各 IK|他达成 i l i好的谅滅并魁益板抛彼 

此的经济 ; 盟。限制 f t 因紫和愿æ 采 収 行 动 。

2 .  W此 ，J i 廣先生，我为你 n 己取得的成就向 

你致敬。在我看来，你在报大極度上实现了第一个目 

檢，BP恢 a 信任，树立相互合作和善意的精神。

3 . 大会知道，美国对特别会议的末尾提出的程 

坪 性 文 十 分 关 切 ，①我们希望能够提出充分的保障 

措施，以便能够举行全球性谈判，井旦与此同时能够 

维妒现 ；̂ ^ ☆ 门机构的权限和职能。

4 . 议程问题也需要待别注意，这方而将会出现 

M m m 她的W 况 . 我们希31能 够 拟 — 个，I•性和一 

般性的议积，以便我们能有机会将谈判中必须涉及的 

议题都包括进去。

5 . 我提及拟订议程时势必涉及到的困难并不是- 

为了使我自己讲的话带有消极的色彩或对我们要从事 

的工作持悲观态度。相反，我们应该对拟订程序性文 

件、商定议程以及更重要的是进行一旦举行的全球谈 

判等项工作持现实主义态度 .

①见《大会正式记录，第十一菌特郷会议，附件》，议程 
项目7,文件A / S - n / 2 5 ,第16段.

6 . 美国准备帮助弁充分参与解决我们面临的未 

决间题，以便找到共同点。我们期待着在未来的岁月 

里 ，本 ;I Ï这 种 精 神 在 座 的 其 他 代 表 团 一 道 工 作 ，

7 . 米国钩先生（中 I I I ) : 本届大会很据77国集团 

的I I !议，将题为 " 举 f f  乂 于 @ 际 经 济 合 作 促 进 展 的  

全球性谈判 " 的项 0 列入议箱，使我们又有机会进一步 

探讨这一问题，为在本届大会通过举行全球性谈判的 

决定而努力，这是一次最受欢迎的机会。

8 . 全球性谈判是改革国际经济关系的一个重要 

尝试，现存国际经济关系的弊病已是人所共见。当前 

主要发达国家面临的通货膨胀和经济衰退及其给发展 

中国家带来的困难，突出地反映了这一问题，证明改 

革这一关系的必要性和迫切性，

9 . 回顾过去十几年的经济形势 > 我们大家都认 

识到下述事 !

1 0 . 首先，无论是发展中国家还是发达国家要 

取得经济发展，庇取 R 际经济关系造不可避免的。应 

当在公正和合理的基础上，粒齿而有秩序地遂步实现 

这些变革，以便最终建立一个符合所有国家利溢的新 

的国'际经济秩序。

1 1 . 其次，当前国际经济生活中，发达国家与  

度展中国家既互相矛盾又 i t 相依存。只 有 双 方 坐 下  

来 ，采取建设性的态度，开展认真、耐心的对话，每 

-*方根据自己的能力和责任为这一共同任务做出贡  

献 ，才能实现改革的目标。相反，如果仅仅做些表面 

文章，而实质上却维护旧秩序，甚至 " 以邻为整"，那

会 ;II?来紧张和对抗，造成国际经济更大的动荡和溝 

乱 i

1 2 . 第三，国际经济关系各个领域 既 冗 相牵制 

又相辅相成 . 各国在 '不 l，d登济领域所处的地位、所关 

注的问题和要求也足 -各不相同的。把这些领域割裂开 

来弁孤立地处理，已证明是难于解决问题的。虽然这 

些问题有其内在的复杂性和艰巨性，但是如果通盘考 

虑综合处理还是有可能找出一个能为大家所接受的均 

衡方架的 . 这样，就 能 为 际 济 关 系 的 幼 构 改 界 打  

开新的局面，

1 3 . 最后，建立新的国际经济秩序同国际和平



与安全有着密切的关系。大国争夺战略资源的行为以 

及霸权 Î 义的侵略和扩张所造成的国际紧张局势是与 ‘ 

建立新的国际经济秩序的努力完全不相容的 .国际经 

济的动德如果持绩下 ☆ , 将给没展 >\> |Kl家的及展选成 

产重困难，而且会増加政治上的不稳定因素，从而力 

谋求霸权的势力提供混水摸鱼的机会。这显然是不利 

于世界爱好和平的国家和人民的根本利益的。

H .  I :述 t i ï况 ，及:求政 ?îT ic 'A 嫩远删，从长 :a i的 . 

全局的 .战略的观点对待 111:界经济 ,特别Ü 译/此经济关 

系方而的问题。这样 ,北方和南方就能一起在改革 I:ï4际 

经济关系的道路上迈出來断的步伐。我 们 感 到 这 确  

实是我们在讨论全球性谈判问题时应该予以记取，并 

作为我们行动的指南。

1 5 . 至于全球性谈判问题，我们本届大会的任 

务是制订议程和有关的程序。我们认为大会通过的第 

3 4 /1 3 8号决议的文字和精神应成为我们进行这践然各■ 

工作的指导原则。

1 6 . 首先，全球性谈判的议程应当符备这一决 

议所确定的全球性谈判的目标。在此前提下，我们认 

为 ：策一，全球性谈判议程的点应足那些调粮同际 

经济关系的过殺中必须优先触決 ÏÏU‘且经过努力又 

能解决的问题。它 应 该 体 现 斯 、 卞斯和短期措施的 

有机绍:合 。只 这 样 ，全球件谈判才能象 ?

决议所要求的那样，*•有助于在调整国际经济关系的 

范围内解决国际经济问题… " ，。 ’

1 7 . 其次，该决议还指出，全球性谈判应"有助 

于国际经济的遂步发展，特 别 嚴 发 展 中 国 家 的 发  

展 … … 。 "我们觉得这一规Æ 既周全，又有侧重点。强 

调龙展， 家 ，无论从W 心 'I仏 现 义 :的还化近义的 /fJ 

度看，都烛完全合理和必要的，议稚的 选择 和拟 rj', 

应能充分反映发展中国家的合理要求，明确它们的实 

际困难，从而使我们在今后的谈判中能更加重视解决 

它们的间题。相反，如 ^^将议殺拟订为 >|，1"|':的，那足 

不符合第 3 4 /1 3 8号决议精神的。这一认识 : • 际上Ü 力 

大多数 a 家所接受。

1 8 . 第三，全球性谈判的议裡应陶明今后谈判的 

议题和大体方向。就此而言，它必然包含有一定的预 

新性因素，然而，我们不需要也不可能在目前就讨论那

座只能在谈判开始后才能讨论的问题》关于这一点 . 

我们认为议程项 M 的拟 il •不应预断谈判的 U•体 纺 。

1 9 . 第四，全球性谈判的议程在强调发展中阿 

家 的 要 求 的 也 应 反 映 所 ■ frw家兆 1，，1 利益 的  

则 ;它应把与各方的真正和合理的利益相关的实际问  

题列进去。我们相信，如果各方都能按照上述考虑以 

及已经商谈并得到赞同的联合国决议巾的规Æ 和精神 

办 'I f , 就Yl " f  fil? il/'l [n i l  ‘ t 所钉 f r  / /  M 能後 -、〉lY-J 议f t ! .

2 0 . 问题处大会第十-，届特別么议讨论颇  

多的一项议题 „ 我们仍然认为，策二工作小飢 .卞.«;茨 

尔诺布尔尼亚先生提出的经过修订的化议，® 不仅规 

定了 " 会议 "在全球性谈判中的中心地位和主导作用 , 
从而保证谈判的，**同时性，一贯性和整体性 " ，而丄1 还 

规定有关的专门机构应按其职责范围从事具体谈判， 

以便进行深入有效的讨论，并保证所达成的协议得到 

普遍执行。W此 ，这 Wr •个比较可収的折 i T f i文。我 

们希望在本 illi大么〜上能找到- 种 nJ•为 所 按 ☆ 的  

适当方案，以便就上述案文达成协议。

2 1 . 主席先生，自第十一届特别会议以来， 有 

关 各 国 就 上 述 这 问 题 在 联 m  外进 fi ' T 多种形式 

的礎商。你 ; 人 也 力 椎 动 这 ，进W ※ 収 r  H动 h -动 ， 

并做出了釈极贞 •献。发'展和 W 殺济 ÏV作总 -p  ijf达齐 

先生和 1Ë11;较济和《H:么 ' j f务部的湖秘 I 'H U Il  W 尔先 

生 ，也都为此贡献了他们的聪明才智。 代农团参 

加了其巾的一件非正式碰商。我们感到这些級商 )li-认 

真、深入和富有希-望的。

2 2 . 通过碰商，在有些问题上大家的想法一致 

了，在另一些问题上A 方的认识也有所接近，Æ ；U:他 

M  题 .1'.彼 此 进 • J à  r  m  ■ r  m  / /  (i<j m  y；. -/jô ir i ;；«  n , a !  

在有希望达成协议 „ f i i jA - ,必须承认 ， Æ  -些关键 rw 

题上各方的要求还存在差蹈。这是必须正视的事实， 

如果我们要在本届大会期间举行新的一轮全球性谈  

判 ， 我们必须 JC .M怒力消除这个 ;;2断。找 们 ■«所 fl' 

各方继续采収 iJ!设性态度。 特別化主 ÿ；- X：达 W % 如能 

表现出更大的政治意姐和 i i l括性 ， 我 们 就 可 能 在 'I 'i 

下的 WI'Mj内 収 火 家 期 待 的 成 功 。 N 化 及 团 魁 i J 'v 

他代表团一道为此贡献我们的力量 .

2 3 . 安德 » 先生 ( 澳大利亚）：我不想Æ 大 会 Vi



论的这个时候重复其他许多人在本次辩论中说过的 

活. 可能Yf所助益的嚴由我代表我国政府再次作出如 

A：利《 大会觅34/138 •次议规定的n

Ivi;的賊础上，充分参加全球性谈判。

2 4 . 我们不想低估在全球性谈判得以举行之前 

仍;Z ? »次的M 题。：) ^ T议 殺 仍 达 成 •致意见，而II. 

在权;jî力•iftf仍在在箱意见分歧。不过，我们依然相 

信，在大会本JS会议期间将会消除这些分歧，生席先 

m . 任此我要感谢你在使各国代表团一道努力达成一 

致意见方而表现出的主动精神，而求得意见一致是我 

们会议共同努力的目标。

25. 际经济/iô势 的 问 题 的 紫 迫 件  

和严JE性，要求我们采取新的办法。我们只需看一看 

现在国际金融机构发出的大量惊人数字，就明白我们 

必须作(11新的怒力以解决m 际社会所而临的甚本经济

题。

2 6 . 假如全球性谈判确实能在明年开始令人满 

意地举行的洒，那么我们认为从以前举行的南北对话 

IMIîVhfiê够汲取许多教训。首先，A 我们集中力量就 

特Æ 问题和实际建议进行对话时，这种对话就更富; 

成果。其次，当我们认识到这里涉及到共闻的利益， 

而且能否取得一致意见取决于所有各方是否愿意考虑 

作出让步时，最有可能取得进展。采用灵活的办法依

然是很重要的。如果我们大家都具有这种精神，就肯 

定能取得成功。

2 7 . 找 们 认 不 论 ® f n f ï Æ出仆么样•的议积， 

会议的第一个任务应该是把很大的注意力集中在几个 

大家公认应予优先考虑、所有各方都准备好进行积极 

的谈判弁il确菜有可能取将lîr体成采的问题上，这是 

解决一个问题的办法。这个办法与力图同时审议议程 

上的每一个问题的办法正相反。只有集中注意力于关 

键问题，才能取得进展。

2 8 . 至于裡序问题，我们赞同下述观点:应该尊 

重各专门机构的权限和必不可少的作用。实际上，我 

们还要进面 ÏÜ!议 ， 化该利 ÏÏ !和 æ 禅这些机构可以起到 

的作用。各专门机构拥有专门人才和合法的权限来处 

理提交给它们的问题弁取得成果 ， 虽然我们当中的许 

多人M)意说，它们要接受主要机构的适 ]，'1指导

2 9 . 最后，主席先生，我要对你为了使大会在可 

行的基础上举行全球性谈判所采取的歩骤表示欢迎* 

我们对你所具有的适度的乐观情绪具有同感。在你作 

/II努力时, 你可望得到澳大利诬的支持。

3 0 . 主廣：我感谢澳大利代表和其他发言人 

在咋天和今天的辩论中对我所讲的过奖的话.

上午 1 1时 2 5 分散会。


